

賃金上昇圧力一層強く

NO-1の半分が、日本といつて「ア  
レかんの盛況を実現」がわかる。

かかるの正徳場の年となつたが、大胆な金融緩和策によって、日本経済はハフカの脱却のきっかけをつかみ始めていた。株価は安倍内閣の成立を受けて倍以上に上昇している。雇用の指標である有效求人倍率も23年来の高さとなり、雇用は堅調である。企業収益は大幅に改善し、政府の税収もこの3年の間に25%程度増加している。おかげで財政赤字幅も縮小を続けている。

伊藤 元重

東大教授(国際経済学)

格的な景気回復につながつてい  
い。肝心の消費や投資が拡大し  
いからだ。国民は慎重だ。20年  
のデフレや不況が続いたことも  
つて景気の先行きに懐疑的だ。  
た、高齢化が進み、老後の不安  
ら消費を抑える人も多い。  
企業も投資に慎重だ。利潤拡  
によって企業の手元には潤沢  
い。

デフレ脱却へ正念場の年

資金がある。しかし、人口減少社会で5年後や10年後を見越した国内投資には慎重になつてゐる。海外での買収案件には積極的な企業も、国内の設備投資の動きは鈍化している。

じふあたご。これがどう拡大をせらる。かくいふが、16年の日本経済の大まな課題である。17年には、消費税が10%とまだ元も上げられることが決まりいる。消費税も上げ後の景気の動向が心配である。その不安を払拭するためにも、16年の歳末をやむを得ないにまで上げる必要がある。

政府の影響が及ぶ範囲はこの通りで言えば、最低賃金は大幅に引き上げられるようだ。また、雇用情勢も有効求人倍率が23年来の高さというふうであり、労働不足感が強まってくる。したがって流れが、パートや期間工などの賃金を大幅に上昇させていく。今後、賃金上昇圧力はさらに強くなるだろう。これは労働のコストアップにつながり企業経営にとっては大変なことだが、一般の国民にとっては懲りの渾まぬよい動きである。

景気の鍵握る投資拡大

の手元には調査券が山がある。折た歴史的な超低金利といいとて、企業が外から調達する資金コストも非常に低くなっている。あとは、企業が思い切って投資を拡大させるという決断をするかどうかだ。

この辺につけても、政府は細かいに踏み込んだ対応を進めている。法人税を大幅に引き下げるのも、それが投資を誘発する起爆剤になることを期待している面がある。また、海外からの投資を増やしたことくらいねいじもある。

今年の景気は、基本的には好ましい方向に向かうことが期待される。その鍵を握っているのは賃金と投資なのだ。今年をハブンからの本格的な脱却の年にしたいものだ。